
Après la famille Savreux, je demande la famille Laignier ! 

Jean-Pierre Laignier, 83 ans le 31 mai, autre mémoire de notre village, a 

accepté de nous livrer quelques souvenirs d’une vie bien remplie.   

Jean-Pierre Laignier, une vie bien remplie 
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La Neuville-sur-Oudeuil  

Avec le printemps, les hirondelles 

sont de retour. C’est plutôt bon signe 

car les travaux à la mairie avaient 

bien chamboulé leur environnement. 

Aidons-les maintenant en veillant à 

ce qu’elles aient de l’eau pour 

construire ou réparer leurs nids et des 

insectes pour nourrir leurs petits…  

L’eau ? Après ce printemps 

pluvieux, on comprend parfois 

mal pourquoi on persiste à parler 

de sécheresse. Et pourtant les 

réserves sont faibles 

et personne ne peut 

prédire quel été se 

prépare. A nous donc d’économiser 

cette précieuse ressource. C’est un 

thème important des échanges lors 

des visites de jardins, à La Neuville 

ou ailleurs !   

Les insectes ? On peut être bien 

content de voir disparaître les bébêtes 

qui piquent ou qui grattent, mais avec 

elles disparaissent également les 

oiseaux et bien d’autres espèces de la 

chaîne du vivant. Les règlementations 

nous interdisant désormais toute 

utilisation de pesticides dans les lieux 

publics, nous travaillons à reverdir la 

commune, notamment le cimetière 

dont les allées vont être engazonnées, 

petit à petit… Et les bébêtes 

reviendront ! 

Vous allez également pouvoir 

observer la poursuite des travaux dans 

la cour de la mairie cet été : rénovation 

du préau de l’école, création d’un abri 

pour les parents avec coin bibliothèque 

et aménagement d’un local technique 

dans le bâtiment communal.  

Sans oublier ceux tant 

attendus au terrain de 

foot : nouvel éclairage, 

nouvelle main courante ! 

Beaucoup de travaux 

parfois très onéreux qui sont 

réalisés avec ou sans subvention mais 

grâce à une saine gestion du budget de 

votre commune depuis des décennies.  

Les projets ne manquent pas.  

A nous de continuer à cultiver le bien-

vivre ensemble, avec respect et 

tolérance… 

Bon été à toutes et tous !  

Christine Ortegat 

Le mot du Maire 

(suite page 5) 

Agenda: 

25 juin - Kermesse du 

Regroupement à Achy 

14 juillet - Fête 

nationale -  Pas de 

cérémonie 

24 juillet au 6 août - 

Fermeture de Mairie 

9/10 septembre - Fête 

communale 

Octobre -  Visite de la 

station d’épuration 

11 novembre - 

Commémoration 

armistice 1ère guerre 

mondiale 
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Rien ne se perd, tout se transforme 

Restaurat ion 

de la chapelle 

du cimetière 

Datant probablement du XIXème siècle, le 
bâtiment « de garde » qui se trouvait derrière la 
salle des fêtes a disparu… mais pas totalement 
puisque les briques récupérées ont été utilisées 
pour restaurer la chapelle du cimetière par 
l’association d’insertion « Chantiers en Picardie 
Verte ». 

Reste à refaire la porte (un menuisier s’en 
charge), et pour le dessus de l’autel, un bricoleur 
bénévole  ? 

Partons à la découverte de l'eau dans le village !  

Mardi 2 mai, tous les enfants de 
la classe sont allés cueillir des 
fleurs et voir les endroits où il y a 
de l'eau dans le village. Ils ont vu 
des mares avec des canetons, des 
poissons mais pas de cochon ! 
Les poissons ont sauté et un 
canard s'est baigné. Il y avait des 
têtards qui deviendront des 
grenouilles. Les pompiers 
peuvent prendre de l'eau quand ils 
en ont besoin dans certains 
bassins. 

À La Neuville, il y a des puits 
mais ils ne sont plus utilisés. 
Avant, les habitants y prenaient 
de l'eau ; aujourd'hui, ils ont de 
l'eau dans les maisons. 

Lors d'une autre sortie, la classe 
a appris que l'eau sale allait à la 
station d'épuration pour être 
nettoyée et repartir 
tranquillement dans la nature. 

Les élèves de la maternelle. 

Une station mobile provisoire vient d’être installée 

par l’Atmo à côté de la salle des fêtes. Elle va 
analyser la qualité de l’air pendant 6 mois. Elle est 
entièrement autonome car fonctionne grâce à des 
panneaux photovoltaïques. 

Il en sera de même à Cempuis, Crillon, 
Gaudechart, Saint-Omer-en-Chaussée et Vrocourt. 

Atmosphère, atmosphère... 
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(suite page suivante) 

primevères qui annoncent le printemps dès 

la chandeleur, les pâquerettes qui constellent 

la pelouse, les épis bleus du bugle rampant, 

les tiges des graminées, plus tard, ondulant 

au vent, ne méritent-ils pas autant 

d’admiration ? 

Qu’est-ce qui te rend accro à la tondeuse et 

te fait trouver plus « net » une pelouse 

tondue ? Serais-tu conditionnée ?  Par le 

modèle des jardins anglais soigneusement 

entretenus - gazon à l’hélicoïdale et cisaille 

à main - ne serait-il pas inspiré par les 

prairies pâturées par de paisibles troupeaux 

de moutons ?  

Cette année encore, en ce début mai, je me 

repose la question « Dis Titine, pourquoi tu 

tonds ? ». Pourquoi, alors que tu as tant à faire, 

que tu détestes le bruit de la tondeuse, 

pourquoi la remets-tu en route ? Parce que les 

voisins le font ? Parce que ça se fait ? Pas très 

convaincant comme raison. Pour ne pas te 

tremper les pieds quand tu vas chercher une 

salade, une branche de thym, les œufs des 

poules après la pluie ? Une allée jusqu’au fond 

du jardin, le tour des carrés du potager, ça ne 

suffirait pas ? Pour ne pas être débordée par 

une soudaine croissance non maîtrisée ?  

Parce qu’un gazon ras comme un golf, c’est 

joli et ça met en valeur les plates-bandes de 

vivaces comme dans les magazines ? Les 

Dis Titine, pourquoi tu tonds ? 

(suite page 4) 

Jardins à l’honneur le Samedi 10 Juin 

Les « Rendez-vous aux jardins » sont la 

célébration nationale et annuelle dédiée aux 

jardins. Elle rassemble des centaines de 

milliers de participants le premier week-end de 

juin dans toute la France. 

Nous aussi, à La Neuville sur Oudeuil, nous 

ouvrons nos jardins aux promeneurs, jardiniers 

et jardinières, pour partager notre intérêt et 

ainsi mieux faire connaissance. C’est ainsi que 

ce samedi 10 juin, jardinières et jardiniers se 

sont donné rendez-vous et ont déambulé 

d’un jardin à l’autre, pour cette sixième 

édition des « Portes ouvertes des jardins ». 

Simple bordure fleurie, potager classique, 

jardin en carrés, jardin du faignant, jardin à 

l’anglaise ou à la française, tout est possible. 

Et bien sûr, ça se termine par un pot de 

l’amitié !  
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tondeuse à pattes ? Je sais bien, moi qui ai 

grandi au milieu des moutons en Poitou, qu’il 

ne suffit pas de leur offrir une pelouse, il faut 

aussi clôturer, tondre, surveiller l’agnelage… 

Et puis, j’ai dessiné mon jardin pour le plaisir 

des yeux, pas pour limiter les tentations de 

quelques bêtes gourmandes, pour qui l’herbe 

est toujours plus verte de l’autre côté de la 

clôture. 

En attendant, un jour peut-être, des jardins 

organisés pour accueillir, à tour de rôle, 

quelques brebis communales, je déplace une 

clôture pour offrir une herbe nouvelle à mes 

poules, voire une partie du potager avant les 

semis histoire d’éliminer peut-être quelques 

limaces. Elles sont ravies et leurs œufs, parait-

il, riches en oméga 3 ! 

Et puis, il faudra que je remplace ma Mère 

l’Oie, qui après douze ans de bons et loyaux 

services a péri dans la haie l’an passé victime 

d’un rodeur à 4 pattes. Tondeuse efficace, 

bonne gardienne, elle régnait sur les poules 

et pondait chaque printemps 2 douzaines 

d’œufs qui se transformaient en pâtisseries 

et entremets très appréciés. 

Bref, je n’ai pas de recette miracle, mais 

cette année encore, je ne sortirai pas ma 

tondeuse chaque semaine. Je dessinerai des 

allées -élégantes et pratiques- et laisserai le 

reste pousser un peu plus longtemps, quitte 

à lever la tondeuse au maximum la 

prochaine fois ou … à prendre la faux et 

refaire sur quelques mètres carrés le geste 

de nos ancêtres. Moins cher que la salle de 

sport et en plein air. 

Rendez-vous à la tournée des jardins le 10 

juin pour se raconter nos pelouses 

paresseuses. 

Christine LECLERCQ  

B U L L E T I N  M U N I C I P A L                                                  

Le retour des hirondelles 

Nous guettons, chaque année, le retour des 

hirondelles qui annoncent les beaux jours ! 

En mars, les élèves de Haute-Epine ont fait 

plus ample connaissance avec ces oiseaux en 

travaillant avec la fédération régionale des 

chasseurs de Hauts-de-France et de l’Office 

Français de la Biodiversité. 

Une animatrice est venue leur parler 

des deux espèces d’hirondelle ainsi 

que du Martinet noir, leur apprendre à 

différencier les trois et les élèves ont 

même construit un nichoir artificiel pour 

faciliter leur installation.  

Les hirondelles sont en danger, vous 

pouvez les aider en mettant en place des 

espaces boueux proches d’une colonie et en 

favorisant le développement d’insectes. 

Ces espèces étant protégées, il est interdit de 

détruire leurs nids. 

https://www.hirondellesetbiodiversite.fr/  

Maintenant, à vous de tester vos 

connaissances ! 

1) Durant la migration, combien de 

kilomètres une hirondelle peut-elle 

parcourir par jour ? 

2) Que mangent les hirondelles ? 

3) Les hirondelles parcourent 2000 km 

pour rejoindre le lieu. Vrai ou faux ? 

4) Comment se nomment les petits des 

hirondelles ? 

5) Quelle est la vitesse maximum d’une 

hirondelle en vol ? 

6) Sur quel continent hivernent les 

hirondelles de fenêtre ? 

Réponses: 

Q1:300 - Q2:Insecte - Q3:Faux, 

jusque 10000km - 

Q4:Hirondeaux - Q5:100km/

h - Q6:Afrique 

https://www.hirondellesetbiodiversite.fr/


Jean-Pierre Laignier, une vie bien remplie…..la suite 
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Laurent : Jean-Pierre, depuis combien d’années 

est installée la famille Laignier à La Neuville ?  

Jean-Pierre : C’est mon grand-père Edmond 

Laignier qui est arrivé le 1er à La Neuville.  

Aujourd’hui, Valentin est le dernier représentant de 

la 6èmegénération présente à La Neuville. Je suis né 

en 1940 à Grandvilliers en plein bombardement, au 

début de l’exode de mai et juin 1940. toute ma 

famille à pris la route pour fuir à Angers.                                              

L : As-tu des souvenirs précis de ton enfance ?    

JP : J’avais 14 ans quand mon grand-père est 

décédé. Je me souviens l’avoir accompagné à la 

chasse. Il était le garde-chasse de la 

ferme Goormachtigh et c’est lui qui m’a 

initié à la chasse. C’est sûrement pour 

cela que je suis devenu des années plus 

tard le président de la société de 

chasse de notre village. J’ai 

grandi puis travaillé à la ferme. 

Mon père parti, c’est moi 

qui m’occupais de la 

ferme avec ma mère et 

ma grand-mère 

jusqu’à mon départ 

en Algérie dans le 

cadre de mon service 

militaire. 

L : As-tu déjà 

témoigné de ce que tu 

as vécu en Algérie ?   

JP : Rarement, ce 

fut difficile. J’y suis resté 26 mois. Je me souviens 

encore du jour de mon départ, c’était un vendredi. 

Prendre le train pour Marseille puis le bateau. 

Apprendre les 2 premiers mois à se battre puis être 

lâché directement dans les montagnes de l’Aurès, à 

attendre, surveiller et combattre les attaques des 

berbères. J’étais tirailleur algérien, j’ai vu des 

camarades mourir à côté de moi. Quand tu partais 

pour une mission, tu ne savais pas si tu reviendrais.                                                                                                                 

J’ai été libéré de l’armée le 1er septembre 1962. 

L : Je sais que tu as donné de ton temps pour les 

autres, quels ont été tes différents engagements ?                      

JP : Il y a la société de Chasse, les Anciens 

Combattants. Pour la Mairie, j’ai été élu conseiller 

municipal pour la 1ère fois à la mort de Cyrille 

Ortegat. Puis lors des 3 mandatures de Marcelle 

Savreux : conseiller, 3ème adjoint puis 1er adjoint 

au maire pendant 18 ans.                                                                   

Pour la société de chasse, j’ai été président 

pendant plus de 20 ans.                                                    

Pour les anciens combattants, j’ai été porte-

drapeau pendant plus de 40 ans. Je suis encore 

membre du bureau aujourd’hui. 

L : Quels sont tes meilleurs souvenirs ?      

JP : J’ai toujours aimé ces rassemblements de 

chasseurs, d’anciens combattants car nous 

évoquions nos souvenirs heureux et malheureux 

de faits d’armes. 

L : Et la Mairie ?     

JP : Comprendre la complexité de 

l’administration, pourquoi déjà à 

l’époque il était si difficile de pouvoir 

mettre en place différents projets : la 

salle des fêtes, l’assainissement. Tout 

cela c’était du temps important et tu 

vois, je n’ai jamais senti de 

reconnaissance des habitants de La 

Neuville. Les gens oublient très 

vite le passé et ce que vous avez 

pu faire au cours de ce passé 

pour construire l’avenir.  

L : De quoi es-tu le plus fier ?  

JP : D’avoir pu organiser ma vie familiale autour 

de ma vie professionnelle. J’ai réussi à créer ma 

société et à la développer grâce à ma femme 

Ginette et à mes 3 garçons. Nous sommes devenus 

des référents sur notre secteur d’activité, c’est cela 

dont je suis le plus fier.     

L : Y a-t-il un évènement qui t’a particulièrement 

marqué dans ta vie ?    

JP : La mort de Ginette mon épouse a été une très 

grande peine. Elle est partie beaucoup trop tôt. 

Elle m’a accompagné toute ma vie, m’a soutenu 

dans les moments difficiles. Tous les jours, je 

pense à elle .  

Laurent Stackler  
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Gaël: Lionel, peux-tu nous parler de l’amicale 

de chasse ? 

Lionel: J’ai rejoint l’amicale en 1964, j’en ai 

connu des camarades de battues depuis. La 

place qu’occupait cette activité à l’époque 

témoignait du lien fort entre les habitants. 

Notre amicale est un collectif qui s’organise 

autour d’un règlement de chasse et affilié à la 

fédération de l’Oise. Actuellement nous 

sommes 10 sociétaires et notre territoire 

communal sur lequel on peut chasser s’étend 

sur 7 Hectares de bois et environ 200 hectares 

de plaine, de Achy jusqu’au cimetière de Saint 

Omer puis remontant sur Ribeauville et 

Blicourt. 

 

G: Chassez-vous dans la forêt ?  

L: Ah non ! C’est une forêt domaniale, régie 

par l’Office National des Fôrêt.   

G: Parlons tableaux de chasse … quel type de 

gibier et combien ? 

L: J’ai un carnet de chasse que je renseigne 

chaque année depuis 1976. Le nombre de 

pièces baisse constamment à cause des 

maladies, du remembrement de nos plaines, 

les faisans ont été atteints par la grippe 

aviaire.  Là où avant on pouvait prélever 

deux lièvres par jour et par chasseur on n’a 

plus le droit qu’à un par an !  Pour le gros 

gibier c’est pareil : un seul chevreuil et un 

sanglier par saison. 

G: Mais du coup, quel plaisir tu prends…. 

Si tu ne peux plus tirer comme avant ? 

L: Moi je suis un pigeonneux, j’aime bien 

les moments de liberté, seul avec mon chien 

pendant des heures et être attentif à chaque 

parcelle, chaque mouvement. 

Renseignement au : 06.98.35.76.45 
 

Gaël Roger 

Rencontre avec un chasseur !  

La fête des voisins 

Le collectif « A la bonne franquette » 
regroupant, Baptiste, Christelle, Christophe, 
François, Gaël, Virginie et Yvette, a réussi à 
réunir près d’une cinquantaine de Neuvilloises 
et Neuvillois le vendredi 2 juin pour 
symboliser la fête des voisins.   

L’ambiance était détendue et festive, ce fut une 
belle occasion pour prendre le temps de nous 
connaitre. 

Nous vous rappelons que des boîtes d’appâts pour rats sont à votre disposition 
à la mairie. Les rats sont souvent invisibles mais leurs galeries ou leurs 
déjections attestent leur présence. Si vous ne l’avez pas déjà fait, venez 
chercher votre boîte gratuite à la mairie (les lundis et jeudis) ! 

Dératisation... 
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Décès: 

Madame Lucienne Boessière - 16 décembre 2022 

Madame Françoise Dutrannoy - 27 mars 2023 

Madame Monique Parenty - 25 avril 2023 

État civil... 

Peau neuve au stade 
La commune continue de soutenir et participe à 
l’évolution du club A.S.N.O. 

La mise aux normes de l’équipement était un 
besoin pour répondre aux ambitions du club. 

Les travaux du stade ont commencé, l’éclairage, 
les mains courantes et les buts ont été démontés. 
L’implantation du terrain  a été délicate. Espérons 
que tout soit prêt pour la reprise du championnat 
mi-août. 

Rendez-vous en septembre pour l’inauguration ! 

Tickets de piscine offerts par la commune: 

Pour se rafraîchir cet été, des entrées gratuites aux 
piscines de Grandvilliers et de Formerie sont offertes 
aux jeunes de 4 à 20 ans. Elles seront valables du 
Samedi 8 Juillet au Samedi 26 Août 2023. 

Vous pouvez d’ores et déjà venir les chercher en 
mairie, les lundis ou jeudis après-midi de 16h à 18h. 

https://www.picardieverte.com/les-piscines/ 

Cet automne, nous fêterons les 10 ans 
de la station d’épuration. Ce sera 
l’occasion de la visiter et de découvrir 
son fonctionnement et mieux 
comprendre pourquoi il ne faut pas 
jeter n’importe quoi. 

L’eau, notre patrimoine 
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https://www.facebook.com/KorfbalLesSalamandres/ 

La Neuville-sur-Oudeuil toujours à fond au Korfbal 
Petit rappel pour celles et ceux qui ne 

savent pas ce que c’est, le korfbal est 

un sport de ballon obligatoirement 

mixte.  

Le jeu consiste à marquer des paniers 

en faisant évoluer le ballon seulement 

avec des passes !  Ce sport se pratique 

depuis bientôt 7 ans à Saint-Omer-en-

Chaussée.  

Vous l’aurez 

compris, collectif 

et mixte, ce sport 

a tout pour plaire. 

D’ailleurs 

plusieurs familles 

de La Neuville ne 

s’y sont pas 

trompées et ont 

été littéralement 

séduites par ces avantages sportifs et 

moraux !   

En effet, La Neuville-sur-Oudeuil 

représente à elle seule plus de 20 % 

des effectifs ! Et il s’agit bien de 

familles entières car ce sport se 

pratique dès 4 ans et pour le moment 

aucune limite d’âge n’a été fixée ! 

Le korfbal c’est donc l’occasion de 

partager des moments mais aussi des 

conversations en famille ! 

Si vous avez des bougons ou des 

taiseux à la maison pensez-y ! 

Plus sérieusement, le korfbal, c’est 

aussi des compétitions : Cette 

saison, le club des Salamandres a été 

fortement représenté à la coupe du 

monde en Belgique des moins de 19 

ans avec 5 joueurs picards parmi la 

sélection France qui ont inscrit un 

tiers des buts. 

Résultat de la saison: 

L’équipe 1 termine première du 

championnat Excellence tandis que 

l’équipe 2 termine deuxième du 

championnat Honneur. Le meilleur 

buteur de l’équipe 2 avec 20 % des 

points marqués est un Neuvillois. 

Les Salamandres ont fait un 

déplacement remarqué en Belgique 

les 27 et 28 mai pour le tournoi de 

Boechout. 

La médaille de Gérard Bienaimé pour service rendu 

A l’occasion de la cérémonie 
des vœux du Maire qui a eu lieu 
le 14 janvier, et en la présence 
de Victor Habert-Dassault  
(député), de Pascal Verbeke 
(Conseiller départemental), de 
Fabienne Cuvelier (Présidente 
de la CCPV),  Christine Ortegat 
(notre Maire) a remis à Gérard 
Bienaimé la médaille d’honneur 
échelon or pour les 40 années 
au service de la collectivité. 


